

Boletín del FMI

EL PRÓXIMO DIRECTOR GERENTE

Strauss-Kahn impulsará la reforma del FMI

Boletín del FMI en línea

1 de octubre de 2007

- Strauss-Kahn aspira a un FMI eficaz y relevante.
- Propugnará la reforma de la representación, entre otros cambios.
- “El FMI deberá examinar en detalle su tamaño y sus funciones.”

Dominique Strauss-Kahn, que asumirá la dirección del FMI en noviembre, declaró que impulsará la reforma de la institución, integrada por 185 países y encargada de supervisar la economía mundial. En una conferencia de prensa celebrada en París el 1 de octubre y difundida en vivo en el sitio web del FMI, Strauss-Kahn subrayó que el FMI se encuentra en un punto de inflexión y debe adaptarse a los problemas de hoy, como la globalización, los nuevos tipos de crisis económicas y el nuevo equilibrio de poderes en la economía mundial. “Me autodefiní como el candidato de la reforma. He sido designado Director Gerente de la reforma. Lo que deseo hacer a partir del 1 de noviembre es *ser* realmente el Director Gerente de la reforma”, afirmó.

El ex Ministro francés de Economía, Hacienda e Industria (1997–99), de 58 años de edad y conocido popularmente por las iniciales DSK, fue elegido por consenso en el seno del Directorio Ejecutivo del FMI el 28 de septiembre y reemplaza a Rodrigo de Rato por un plazo de cinco años, a partir del 1 de noviembre. El Directorio evaluó dos candidaturas después de que De Rato anunciara el 28 de junio que dejaría el cargo a fines de octubre.

Strauss-Kahn, de nacionalidad francesa, fue postulado por Klaus Stein, Director Ejecutivo por Alemania, en representación de la Unión Europea. Josef Tošovský, oriundo de la República Checa y ex Primer Ministro y Gobernador del Banco Central de su país, fue postulado por Aleksei Mozhin, Director Ejecutivo por la Federación de Rusia.

Necesidad de adaptación

Strauss-Kahn, que comentó haber recorrido unos 100.000 km en las últimas semanas para promover su candidatura ante los países desarrollados y en desarrollo, aspira a que el FMI, fundado a fines de la segunda guerra mundial, conserve la eficacia y la relevancia en la economía globalizada de hoy. “No necesitamos menos, sino más multilateralismo. No necesitamos menos, sino más FMI”, declaró ese mismo día tras reunirse con el Presidente francés Nicolas Sarkozy.

Pero también manifestó que el FMI no sobrevivirá a menos que cambie y que deberá adaptarse y dar más representatividad a los países de mercados emergentes que están adquiriendo peso en la economía mundial. Para ser relevante, también tendrá que examinar en detalle su tamaño y sus funciones, recortar gastos y consolidar sus fuentes de ingreso.

Strauss-Kahn destacó que De Rato había hecho mucho para iniciar la reforma, entre otras cosas incrementando la representación de cuatro economías dinámicas —Brasil, China, Corea y México— en el Directorio. Añadió que la reforma no disminuirá la ponderación del voto de Estados Unidos, que es el país miembro más grande, pero posiblemente sí el peso de los votos de Europa y Rusia.

En cuanto a las perspectivas, previó un buen desempeño de la economía mundial este año, a pesar de la contracción del crédito en Estados Unidos que sacudió los mercados internacionales. El FMI dará a conocer su próximo pronóstico económico el 17 de octubre.

Reacciones al nombramiento

De Rato se manifestó complacido por la selección de Strauss-Kahn, a quien lo une una relación de muchos años. “Sé que posee la experiencia, la visión y la dedicación al servicio público necesarias para conducir con éxito al FMI en esta importante hora”, afirmó en una declaración. De Rato también manifestó su agradecimiento al Directorio por un proceso de selección “transparente y competitivo”.

Robert B. Zoellick, Presidente del Grupo del Banco Mundial, felicitó a Strauss-Kahn y expresó el deseo de estrechar el vínculo entre las dos organizaciones: “Los lazos que nos unen son cruciales para que los países en desarrollo reciban lo mejor en cuanto a apoyo, asesoramiento y servicios financieros. Esta colaboración es importante para que la globalización sea más incluyente y sostenible, y para que más personas puedan disfrutar de los beneficios del progreso económico”.

El Director Gerente es el jefe del personal operativo del FMI y se desempeña como Presidente del Directorio Ejecutivo. En esas funciones lo asisten tres Subdirectores Gerentes.

[Traducción del artículo extraído de la revista del *Boletín del FMI*, disponible en \[www.imf.org/imfsurvey\]\(http://www.imf.org/imfsurvey\).](http://www.imf.org/imfsurvey)